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会議名称 第１回北本市自転車問題審議会 

開会及び 

閉会日時 

平成２４年８月１０日（金） 

午前１０時～午前１１時３０分 

開催場所 北本市役所第２委員会室 

議長氏名 会長 田島和生 （仮議長 石津賢治） 

出  席 

委員(者) 

氏  名 

１号委員 田島和生、過足政見、山形真紀、金井尊之、那須野悦子 

２号委員 清水昌信、小金沢泰男 

３号委員 高橋米子、内田千美 

４号委員 横山和代 

欠  席 

委員(者) 

氏  名 

１号委員 白銀紀子 

３号委員 木村敏夫 

説明者の 

職 氏 名 

くらし安全課 課長：加藤 功 

       主幹：松永宏行 

事 務 局  

職員氏名  

市民経済部長：今西 和夫 

くらし安全課長：加藤 功 

くらし安全課主幹：松永宏行、主任：森 雅博 

会

議

次

第 

 

１ 開会 

２ 委嘱状の交付 

３ あいさつ 

４ 委員紹介 

５ 会長・副会長の選出 

６ 諮問 

７ 議事 

 （１）西第１自転車駐車場の今後について 

（２）その他 

８ 閉会 
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配布資料 

 

第１回北本市自転車問題審議会会議次第 

資料１ 北本市自転車問題審議会規則 

資料２ 北本市自転車放置防止条例 

資料３ 北本市自転車放置防止条例施行規則（抜粋） 

資料４ 北本市執行機関の附属機関に関する条例（抜粋） 

資料５ 自転車駐車場建設の経緯と今後について 

資料６ 財団法人自転車駐車場整備センター概要 

資料７ 自転車駐車場の利用状況等 

資料８ 自転車駐車場位置図 
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発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

事 務 局 

 

 

市 長 

 

 

事 務 局 

 

 

各 委 員 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仮 議 長 

司会進行 事務局（くらし安全課長）加藤 功 

 

１ 開会 

定刻となりましたので、ただいまから第１回北本市自転車問題

審議会を開会いたします。 

本日の会議は委員１２名中、出席者１０名であり、北本市自転

車問題審議会規則第５条第２項による会議の要件である過半数の

出席をいただいております。したがいまして本会議は成立いたし

ますのでご報告いたします。 

 

２ 委嘱状の交付 

 委嘱状の交付を行います。お名前をお呼びいたしますので、恐

れ入りますが、その場でご起立ください。 

 

【委嘱状交付】 

 

３ あいさつ 

 それでは、開会にあたりまして、石津市長よりごあいさつを申

し上げます。 

 

【市長あいさつ】 

 

４ 委員紹介 

 本日は、第１回目の審議会ですので、委員の方にはそれぞれ簡

単に自己紹介をお願いいたします。 

 

【委員自己紹介】 

 

 続きまして、事務局の紹介をさせていただきます。 

 

【事務局職員紹介】 

 

５ 会長・副会長の選出 

 次第の５、会長・副会長の選出です。北本市自転車問題審議会

規則第５条第１項の規定により、会長が議長となり、議事の進行

をお願いするところですが、会長不在のため、市長に仮議長を務

めていただき会長・副会長の選出をお願いいたします。 

 

 それでは、暫時、議長を務めさせていただきます。本審議会の
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発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

横 山 委 員 

 

 

 

仮 議 長 

 

各 委 員 

 

仮 議 長 

 

 

会 長 

 

副 会 長 

 

仮 議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

市 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

会長・副会長の選出をお願いいたします。北本市自転車問題審議

会規則第４条で「審議会に会長及び副会長を置き、委員の互選に

より定める。」とされております。どなたか、立候補、ご推薦ござ

いませんか。 

 

自治会連合会の会長としてご活躍されている田島委員を会長

に、地域の交通に尽力されている過足委員を副会長に推薦いたし

ます。 

 

ただいまご推薦のありましたことについて、いかがでしょうか。 

 

異議なし 

 

ありがとうございます。それではお二方よろしくお願いいたし

ます。それぞれ、ごあいさつをお願いいたします。 

 

【田島会長あいさつ】 

 

【副会長あいさつ】 

 

ありがとうございました。会長・副会長が決まりましたので、

ここで議長の職を降ろさせていただきます 

 

６ 諮問 

続きまして、本審議会への諮問を行わせていただきます。それ

では、市長より会長へ諮問をお願いいたします。 

 

【市長より諮問】 

 

市長より諮問のありましたことについて、審議に移っていただ

きます。市長は、退席されますので、田島会長は議長席にお移り

いただき、議事の進行をお願いいたします。 

 議事の前に、会議の公開・非公開についてお伺いいたします。

北本市情報公開条例第２１条により、執行機関の附属機関である

本審議会は原則公開となっておりますが、北本市附属機関等の会

議の公開に関する規則第２条によりまして、委員の皆様に決定し

ていただくこととなっております。いかが取り扱いましょうか。 

 

 ただいま、事務局から説明のありましたことについて、ご意見・
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発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内 田 委 員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

ご質問等ありますでしょうか。 

 

【なし。公開との声あり】 

 

 なければ、公開といたします。 

 

７ 議事 

 それでは改めまして、議長を務めさせていただきます。 

 議事（１）の「西第１自転車駐車場の今後について」事務局よ

り説明をお願いします。 

 

議事（１）「西第１自転車駐車場の今後について」、ご説明いた

します。 

【資料に基づき、説明】 

 

ただいま、事務局から説明がありました。建設当初は駐輪場も

尐なく、子どもの数も多かった。放置自転車も多かったが、現在

の放置自転車の撤去等はどのようになっているのか。 

 

放置自転車等への指導は、指導札により毎日行っておりますが、

撤去については月に１から２回程度となっております。放置整理

区域内に放置された自転車は、撤去・移送警告書による警告した

後、時間を空けても放置を継続していた場合に撤去をしておりま

す。撤去された自転車は、撤去移送の告示をし、警察に所有者照

会を行います。連絡先の判明したものについては、自転車返還通

知書を送付して、引取りを通知します。その後、引き取りに来た

場合は、手数料として自転車は２，０００円を徴収します。引取

りが無かった場合は、市による処分の告示後、海外へ年間２００

台を供与しております。 

 

審議会委員の任期は、平成２６年７月までとなっているが、今

回の諮問に対する答申はいつまでか。今後のスケジュールを示し

てほしい。市への無償譲渡は、平成２５年３月末以降となってい

るので、そこまでよいのか。 

 

 答申は、利用者への周知や関連する予算もあるので９月下旬を

目途にお願いしたい。委員の皆様の審議の状況にもよるが、回数

は３から４回を予定している。 

【維持管理の費用、解体費用の概算を資料により説明】 
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発言者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

小 金 沢 委 員 

 

那 須 野 委 員 

 

 

金 井 委 員 

 

 

山 形 委 員 

 

 

事 務 局 

 

山 形 委 員 

 

事 務 局 

 

 

 

内 田 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

山 形 委 員 

 

 

 放置車両については、駐輪場の継続・廃止に関わらず、今後の

施策により無くしていくことを目指す。 

 

 市としては、廃止する方向で検討しているのか。 

 

 このままの利用率での収入では、市が運営していく場合に、地

代くらいにしかならないのではないか。 

 

利用率が上がらないまま、運営をしていく場合、利用料金はい

くらなら採算が合うのか。 

 

 当初の建設された経緯から、放置車両の実態はどのように変化

しているのか。 

 

 平成元年のことのため、当時の資料は残されていないが、 

 

 廃止することで、放置車両化することは考えられないか。 

 

 資料にもありますように、西第１自転車駐車場より近くて空い

ている駐輪場はあるので、現在の利用者が放置することは考えに

くいのではないか。 

 

 経営者からいうと、自転車での通勤・通学者は減尐している。

安全上から家族が送迎をしたり、バスを利用する人が増えている

し、そういう話も聞いている。駅周辺でも空きはあるし、料金も

そんなに違わないのではないか。 

放置車両は、１０年以上前に比べると明らかに減っている。現

在については、市の今後の施策で対応をお願いしたい。 

 自転車駐車場を運営している財団法人が、運営できないものを

市ができるのか、税金を投入してまで必要か。他に利用できたり、

民間でできればいいが、自立は難しいと思う。 

 

 現在の利用状況や必要な費用の面からも、運営していくのは難

しそうだ。市民の税金を投入することと廃止することによる市民

への影響を考えなければいけない。 

 

 警察の立場としては、止める場所がなくなったことによる放置

車両化を一番懸念している。市としても皆様にも考えていただき

たい。 




